

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**DOÑA BALDOMERA Y COMPAÑÍA.**

De poco han servido los artículos publicados en la prensa contra las casas de imposicion. El efecto producido por el grito general de alarma, léjos de causar el pánico que todos nos esperábamos, ha aumentado el número de los imponentes y ha duplicado la audacia de las Baldomeras, puesto que segun se dice públicamente, la casa de la Plaza de la Paja hubo de recurrir anteayer á la estratagema de no aceptar mas imposiciones, sino «pagar intereses» y «devolver capitales.»

Esto prueba una vez mas la habilidad de esas cubileteras de los ahorros del pueblo, pero éste, aunque murmura ya sordamente, sigue vendiendo ó empeñando sus alhajas mas preciadas para disfrutar del milagroso beneficio que nos ha llegado, no de Italia, como acredita «El Cronista», sino de Inglaterra, donde tuvo origen la famosa combinacion, á pesar de todas las protestas de la prensa.

Nadie se detiene en pensar si es hombre ó mujer quien está al frente del establecimiento, y en este último caso, si es casada, viuda ó soltera, y si son válidos los contratos que hace una mujer.

Sabido es que una mujer no puede contraer obligacion sin licencia de su marido. Sin embargo, ¿á quién se le ha ocurrido preguntar á la Baldomera por el poder que la autorice á realizar operaciones de préstamo? A las gentes les basta que se ofrezcan pingües ganancias, y ya les sobra todo lo demás que se pueda argüir sobre la materia. En resumen, no faltan personas que con conciencia del riesgo que corren juegan un albur, como colocarían su dinero sobre el tapiz verde de una ruleta.

Empero en todas partes todos siguen preguntándose:

¿Qué negocio puede producir tan fabulosos resultados?

El 3 por 100 consolidado, el tipo de la cotizacion actual, solo produce 8 1/2 por 100 al año.

La Caja de Ahorros, un 4 por 100 al año, ó sea algunos céntimos mensualmente.

El Banco Hipotecario solo ofrece un 7 por 100.

Las acciones del Banco de España son las favorecidas con un 8 por 100, y las de ferro-carriles, mas acreditadas, no arrojan tanto beneficio.

¿Como, entonces, podrá darse esa ganancia en estas casas?

Unos dicen que llevando el oro á Cuba, donde está muy caro. Los que así calculan no saben lo que se dicen, pues en aquella Antilla, como en todas partes, si el papel pierde 120 ó 130, para convertirlo en oro es necesario pagarlo al mismo precio, toda vez que aquel papel no tiene circulacion en la Península.

Si el papel ó los billetes de la Habana se emplean en géneros como tabacos, azúcares, etc., etc., los precios del papel serán siempre en proporcion á su valor en la plaza. Así es que si un millar de tabacos vale tres onzas en oro, valdrá 9 ó 10 en papel; de modo que no hay lugar al cambio que se quiere suponer.

Es, pues, un misterio, admirable, que han encontrado los que han emprendido este negocio. Hasta ahora se creia que lo más productivo era el 5 por 100 mensual, 60 por 100 al año que ganan los

prestamistas sobre prendas en buen uso, pero de aquí á cobrar el 20 ó 30 por 100 sin pagar contribucion ni gabela alguna, es una verdadera piedra filosofal.

Hemos visto algunos recibos de cantidades impuestas en algunas de esas casas, y á pesar de llevar la fórmula y contesto de un pagaré, solo van entendidos en un pliego de papel del sello undécimo, sin el timbre correspondiente, lo cual impide que dicho documento pueda presentarse ante los tribunales sin el reintegro y la multa que marca los artículos 80 y siguientes del decreto de papel sellado de 12 de Setiembre de 1861.

No somos nosotros de las personas que quieren que el Gobierno sea tutor y curador de los mayores de edad. Cada cual es libre de regalar su dinero y de emprender el negocio que crea mas provechoso, pero bueno es que la opinion pública se ilustre y se conozcan á lo ménos las disposiciones generales del derecho, así como las relativas á los contratos que se hacen con señoras, y las formalidades que debe llevar un pagaré, letra de cambio, ó cualquier otro documento privado.

Nuestro propósito, pues, al sentar las ideas que hemos vertido, se reducen á ilustrar al público sobre los puntos siguientes:

1.º Si los recibos de imposicion ó pagarés que se estienden llevan el timbre correspondiente.

2.º Si la persona que los firma tiene la capacidad civil para obligarse.

3.º Si dichos documentos son á la orden y pueden endosarse.

4.º Qué clase de garantía existe en favor de los depositantes.

5.º Si está bien espresado, que la cantidad que reciben los imponentes y que se fija en el documento de depósito, es por cuenta del capital, ó por el concepto á intereses.

Y decimos esto, porque hemos visto algunos documentos donde se estampa la siguiente frase: «Pagado por cuenta,» y cualquiera conocerá que debería decirse por cuenta de intereses ó de capital, así como en dichos recibos debería decirse: «Recibí el décimo de lotería ó la entrada para el teatro,» pues todo se ofrece.

Ahora bien; si tras estas consideraciones se sigue prescindiendo de lo que aconseja la lógica mas rudimental, concluiremos vaticinando á las futuras víctimas lo de

Tú te metiste á fraile mostén,
tú lo quisiste, tú te lo tén.

Borromeo.

(«El Economista» del 6.)

EL CARDENAL ANTONELLI.

El telégrafo nos ha comunicado ayer la triste nueva de la muerte de este célebre hombre de Estado, que hace tiempo hacian temer sus graves dolencias. Las condiciones de su carácter, la constante influencia de su política en el Vaticano, lo habían colocado al frente del partido ultramontano en Europa, sin que los fracasos del sistema de la intransigencia hubieran logrado plegar un punto su entereza. El vacio que deja en la corte pontificia no será tan pronto repuesto, y plegue al cielo que su sucesor en la direccion de los asuntos políticos de la Santa Sede herede su caracter y altas dotes diplomáticas, al par

que un espíritu mas amplio y conciliador, en vez del sistema de resistencia é intolerancia seguido hasta lo último por el ilustre hombre de Estado.

Del «Diccionario de los contemporáneos,» de G. Vapereau, tomamos la siguiente biografía sin las mutilaciones que con poca imparcialidad se ha permitido un diario neo-católico.

Santiago Antonelli nació en Sonnino, cerca de Terracina, el día 2 de abril de 1806. Pertenece á una antigua familia de la Romanía, que merced á sus alternativas de esplendor y decadencia, cuenta entre sus miembros, jurisconsultos, historiadores y salteadores de caminos. Uno de sus parientes fué condenado á muerte y ejecutado bajo el imperio, cuando las armas francesas ocupaban á Italia á principios de nuestro siglo. Su padre era leñador. Antonelli, dedicado desde sus primeros años á la carrera eclesiástica, cursó los estudios teológicos y literarios en el gran Seminario de Roma. Su aplicacion y sus condiciones le confirieron entre sus condiscipulos un lugar relevante. Llegó á ser despues de haber recibido las órdenes uno de los sacerdotes mas favorecidos por Gregorio XVI que le nombró prelado, y sucesivamente le confirió los cargos de asesor del Tribunal Criminal Superior y delegado en Orvieto Viterbo y Maçerata. En 1841 fué nombrado subsecretario del ministerio de lo Interior; en 1844 segundo tesorero, y en 1845 reemplazó á Tostí en el cargo de gran Tesorero de las dos Cámaras Apostólicas (ministerio de Hacienda). Pio IX lo hizo cardenal en 1847.

En esta época Monseñor Antonelli era ya conocido por sus opiniones liberales, á las que debió el favor del nuevo Papa. La extremada flexibilidad de su carácter y la energía de su voluntad, oculta bajo las formas mas afables, le hicieron adquirir sobre el Pontífice un ascendiente que mediante el trascurso del tiempo llegó á ser y era hasta los últimos años influencia dominante y decisiva.

En el primer Consejo de ministros nombrado por Pio IX desempeñó el ministerio de Hacienda y además fué nombrado Presidente del Consejo de Estado, especie de comision extraordinaria encargada de examinar las nuevas necesidades de la época y presentar sus informes acerca de las reformas que juzgase necesarias (Noviembre); presentó muchas proposiciones patrióticas que no tuvieron éxito alguno.

El cardenal Antonelli ejercia entonces gran influencia en Roma, como miembro de la comision de Constitucion que dió á Italia (14 de marzo de 1848) aquel famoso «estatuto» casi arrancado á Pio IX, y cuyos principales artículos fueron inmediatamente despues eludidos ó violados. En el mismo mes el cardenal fué, despues de la disolucion de los Gabinetes Gizzi, Ferreti y Bofondi, Presidente de un ministerio liberal, compuesto de nueve miembros de los que tres eran solamente eclesiásticos. Por un momento fué muy popular, cuando, á pesar de la indecision del Papa, lisonjeó al partido nacional, poniendo en campaña un ejército de 17.000 hombres destinado á combatir á los austriacos en las Legaciones, y en caso necesario, en la Lombardia. Pero se hallaba en una actitud falsa en su papel de cardenal y de ministro popular, de la cual procuró salir con habilidad, retirándose por fin del ministerio.

Alarmado, despues de un mes, del carácter serio

de la revolucion; obligado á ejecutar las promesas de una Constitucion rechazada por todo el alto clero cedió el puesto al ministerio Mamiani.

Al cesar de ser ministro del Papa, el cardenal Antonelli permaneció como su consejero íntimo y director soberano de su política. Por medio de Pio IX seguia correspondencia con Carlos Alberto, daba leyes acerca de la prensa y nombraba los consejeros y auditores de Estado, decidiéndose, segun sus indicaciones, á reemplazar á Mamiani por un ministro hábil, pero impopular. Pellegrino Rossi, cuyo moderantismo doctrinario no tenia probabilidades de éxito en medio de las facciones extremas que dividian á Roma y á Italia.

Cuando el asesinato de Rossi, el cardenal aconsejó y dirigió la fuga del Papa, con el cual fué después á unirse en Gaeta (noviembre del 48). Allí se mostró favorable á la idea de una intervencion austriaca, rechazó á los diputados de la comision provisional de Roma que deseaban ver al Papa, y protestó en su nombre y en el de su soberano, contra el nuevo gobierno, siendo nombrado entonces secretario de Estado de la córte de Gaeta.

El 18 de febrero del 49 dirigió colectivamente á los representantes de Austria, Francia, España y Nápoles, la circular que reclamaba de toda la cristiandad el restablecimiento de su soberano espiritual en el trono de San Pedro. Sin embargo, continuaba protestando de su respeto hácia el estatuto del 14 de marzo. El 9 de abril, desembarcadas ya las tropas francesas en Civita-Vecchia, fué nombrado presidente de una comision especial encargada de las reformas de la Iglesia.

Después de la capitulacion de Roma, aconsejó al Papa que tratase con mucha reserva á los franceses, y que no precipitase su entrada en Roma. Atribuyéronse á su inspiracion las primeras medidas represivas que lastimaron la ciudad, y los romanos se sintieron de nuevo bajo el poder del papa rojo, es decir, del cardenal-papa. Hasta el «motu-propio» de Pio IX se dijo que era obra suya. Cuando Pio IX consintió en entrar en Roma (12 de abril de 1850), le nombró ministro secretario de Estado. El cardenal Antonelli, que ha conservado desde entonces aquella alta posicion, desplegó todo el ardor de su celo anti-revolucionario. El 10 de setiembre de 1859 constituyó por medio de dos edictos, los departamentos ministeriales, estableció un Consejo de Estado, y á los dos meses siguientes reorganizó, bajo las bases menos liberales, la administracion de las provincias y de los municipios, reorganizacion que, por la falta de los hombres ó por la fuerza de las cosas, tuvo por resultados la ruina de la Hacienda, sin esperanza de empréstitos, el aniquilamiento del comercio, la decadencia de los estudios, el bandolerismo impune, el estado de sitio permanente y el descontento universal.

Diversas hostilidades estallaron en ocasiones en contra del omnipotente ministro hasta en el seno del Sacro-Colegio, espantado de las disposiciones extremadas de su jefe. En vano Francia é Inglaterra hicieron demostraciones al Papa, quien no quiso aceptar la dimision que le presentó su ministro. Por entonces fué herido por un loco ó por un asesino. Después de las conferencias de París en que el conde de Cavour se quejó del cardenal Antonelli, preocupó á toda la Europa la suerte de los Estados de la Iglesia, dirigiéndole directa ó indirectamente sus recriminaciones al Cardenal-ministro. Durante y después de la última guerra de Italia, se ha extendido muchas veces el rumor de la retirada del Cardenal: pero el Papa le ha dado siempre nuevas muestras de confianza, habiéndole encargado representar á la Santa Sede en el Congreso que debia celebrarse en enero del 60 para arreglar los asuntos de Italia.

En los últimos años hicieron mucho ruido algunas circulares del cardenal Antonelli, especialmente las relativas á la frialdad de relaciones que mediaba entre la córte de Roma y el Gabinete de las Tuilerias; y á las dificultades y conflictos que se originaban de la presencia de las tropas francesas en medio de la poblacion romana. Entonces fué cuando el Cardenal Antonelli respondió á las interpelaciones del embajador de Rusia, con motivo de la alocucion del Papa en favor de la Polonia (mayo del 64). Ninguno sabia atenuar exteriormente mejor el efecto de la política pontificia.

A fines del año de 1867, cuando la crisis provocada por la intentona de Garibaldi, han llamado la atencion diversos despachos y circulares del cardenal Antonelli, principalmente la dirigida á Narvaez para reclamar los socorros de España en favor del Papa: la dirigida al gobierno inglés, quejándose del concurso que prestaba á la revolucion, y por fin, las dirigidas á diversos Estados de Europa, denunciándoles la complicidad del gobierno italiano en los ataques de Garibaldi á los Estados Pontificios. A la muerte del Cardenal Ugolini, Antonelli fué nombrado decano de los cardenales diáconos.»

(«Imparcial.»)

Viena 3.

Reanudando el asunto que dejé interrumpido en mi anterior correspondencia, falta saber ahora lo que haria Austria ante, no de un Congreso al cual ella diese su consentimiento si estuviese precedido de un programa, sino en presencia de una guerra ruso-turca. A esta pregunta respondió poco ha el príncipe Auersperg al contestar á la interpelacion de los ciento quince. Austria permanecerá con los brazos cruzados en tanto no corra peligro el «statu quo» por ella sostenido y garantido por sus ex-aliados, Rusia y Alemania. El interés directo de Austria y su honra, de la que hablaba hace poco el jefe del gabinete cisleitiano, estriban en la política de «statu quo» que ella se ha comprometido á seguir, así como en la conservacion de la integridad otomana, que es su consecuencia. El «statu quo» no es solamente la política del conde Andrassy; es tambien la política del país, que tiene necesidad de paz y la quiere. El «statu quo» es, además, una condicion de vida para el dualismo y, por ende, una cuestion de existencia para la monarquía austro-húngara. Así se discurre en Viena; así se piensa tambien en Berlín. A orillas del Spree al igual que en los márgenes del Danubio, la idea dominante es dejarse guiar por el propio interés.

Austria y Alemania no quieren derramar la sangre de sus hijos sino por el honor ó por los intereses austriacos ó alemanes. El príncipe Auersperg lo dijo el viérnes último en el parlamento, el baron Hoffman, en nombre del emperador Guillermo, lo anunció al presidir el lunes la apertura de las Cámaras alemanas. Sépase, pues, que á la alianza de los tres ha sustituido la política de los intereses. Cada cual procurará llevar como pueda sus propios negocios, y como los del Austria no se hermanan muy bien, que digamos, con la de Rusia, Alemania se pondrá de por medio á fin de evitar un choque que á seguir por este camino, seria inevitable.

No es menos cierto que, llevados únicamente de su propio interés, Austria y Alemania tendrán que encontrarse en el terreno de un interés que les es comun; refiérome á la conservacion del poderío germánico en el bajo Danubio. Bien se me alcanza que esto se aviene muy mal con la tan decantada amistad germano-rusa; pero fuerza es confesar que desde que se inventó esta fórmula, hartó usada hoy para que pueda engañar á los mas perspicaces, han sucedido cosas extraordinarias.

El discurso del trono ha podido ser muy bien recibido en Alemania, pero en Austria no ha producido muy buen efecto.

La prensa oficiosa muéstrase inquieta por el silencio que en él reina sobre la alianza de los tres, y acabamos de ver que no hay de que, toda vez que el nuevo papel que se arroga Alemania la acerca como nunca al Austria. Algunos periódicos alemanes, entre ellos el «Diario de Breslau,» hacen luz sobre el incidente. El corresponsal diplomático que tiene dicho periódico en Berlin asegura que el pasaje del discurso que se refiere á las relaciones con el exterior, alude á Rusia, y cree encontrar de ello una prueba en el hecho de haber el emperador Guillermo renunciado á pronunciar por sí mismo el discurso, á fin de no verse obligado á decir una cosa que repugna á sus sentimientos personales de amistad para con el czar y su familia. El «Nord» da una forma muy distinta á este incidente; y, en su sentir, el párrafo en cuestion viene á echar el sello á la alianza de los tres. A esto no puede objetarse, sino que el «Nord» tiene muy buena voluntad ó que hace de tripas corazon, segun suele decirse.

De Constantinopla se ha recibido un parte singular denunciando á uno de los embajadores acreditados en el Bósforo como cómplice en la pasada conspiracion, que tenia por objeto, no solamente el destronamiento de Abdul-Hamid, si que tambien un degüello general de los cristianos. Dejo la responsabilidad de la noticia á nuestro servicio telegráfico á pesar de ser cuasi oficial. Dicho se está con esto que aun he de ser mas circunspacto con respecto á la declaracion que hace el «Tagblatt» de que este diplomático es el general Ignatieff.

En cuanto á los detalles que se refieren directamente al armisticio y que precedieron inmediatamente al «ultimatum» ruso, reina aquí una contradiccion polmaria. Hay quien supone que la suspension de las hostilidades era cosa resuelta entre el general Ignatieff y la Puerta cuando se recibieron nuevas órdenes en la embajada rusa; al paso que otros noticieros aseguran que la cosa se habia suspendido y que Turquía insistia para conocer las condiciones de paz antes de concluir el armisticio, mientras que por el contrario, el general Ignatieff queria hacer pasar el armisticio antes de las condiciones de paz.

La verdad parece ser que, no mediando acuerdo con el general sobre la duracion de una suspension de armas que sin embargo no pensaba formalmente en negar, la Puerta trató de aprovechar esta indecision para ganar algunos dias y dar tiempo á sus tropas para apoderarse de Alexinatz, Deligrad y Krajegeratz, que el serdar Ekrem decia ser necesarias á sus tropas para sus campamentos de invierno.

Por lo demás, asegúrase que Abd-ul-Kerim bajá, invitado para que depusiese las armas, manifestó que nunca, por su parte, consentiria en un armisticio sin condiciones y que, dado caso que su gobierno insistiese, él y sus oficiales superiores abandonarían el cuartel general y dimitirían sus cargos.

A todo esto, las cámaras rumanas que legalmente no habian de reunirse hasta el 27 de noviembre, entran hoy mismo en sesion. Algunos ven en esta convocatoria precipitada un indicio del peligro que la situacion ofrece para el príncipe Carlos y sus ministros. Es indudable que, en vista de las eventualidades que amenazan, el gobierno del señor Bratiano ha querido conocer la opinion de los representantes del país acerca de la política por él observada. Por lo demás, el gabinete es responsable, y en los tiempos que corremos la responsabilidad es cosa de mucho peso y no ménos peligrosa.

Sea como fuere, tenga usted por seguro que to-

ÚLTIMO CATÁLOGO DE 1876.—MES DE NOVIEMBRE.

LIQUIDACION COMPLETA DE LIBROS.

ULTIMATUM DE LA BARATURA

COMENZADA EN EL EDIFICIO AISLADO DE LA PLAZA DE CORT Y QUE TANTO ÉXITO ALCANZÓ

AHORA CALLE DE LA IMPRENTA NÚM. 2.—ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE PEDRO J. GELABERT.

La mayor parte de los libros de este catálogo que no se realicen á los precios señalados, rendirán casi el mismo producto vendidos como papel de extraza.

OBRAS DE LAMARTINE.

Edición de lujo.

Méditations poétiques avec commentaires, un tomo 10 rs.
La mort de Socrate.—Dernier chant du Pélerinage D'Harold.—Premières harmonies poétiques et religieuses, un tomo 10 rs.
Secondes harmonies poétiques et religieuses.—Contre la peine de mort.—Épître à M. de Lamartine, Réponse de M. Reboul, Ode à M. de Lamartine.—Saul, tragédie biblique.—Chant du Sacre.—La chute du Rhin.—Une jeune fille.—Reflexion, un tomo 10 rs.
Jocelyn, épisode, Journal trouvé chez un cure de village, un tomo 10 rs.
Des devoirs civils du curé.—Épîtres et poésies diverses.—Recueils poétiques.
L'avenir politique en 1837.—A. M. de Lamartine sur son voyage en Orient en 1833 par M. Boucharde, un tomo 10 rs.
La chute d'un ange, un tomo 10 rs.
Histoire de la Restauration, seis tomos 60 reales.
Histoire de la Turquie, seis tomos 60 rs.
Histoire de la Russie, un tomo 10 rs.
Toussaint Louverture.—Raphael.—Le Tailleur de pierre de Saint-Point, un tomo 10 rs.
Nouveau voyage en Orient, un tomo 10 rs.
Mémoires politiques, cuatro tomos 40 rs.

OBRAS DIVERSAS.

Historia de Italia, desde la invasion de los bárbaros hasta nuestros días, por Julio Zeller, traducida por D. Juan Belza, dos tomos encuadernados á la suiza 8 rs.
Historia Antigua, por J. J. Guillemin, rector de la Academia departamental de la Coreze, traducida por D. Manuel Angelon, dos tomos encuadernados á la suiza 8 rs.
Historia de Inglaterra, comprendiendo la de Escocia, Irlanda y las posesiones inglesas, con una estadística de estos diferentes países, por F. A. Fleury, traducida y continuada hasta nuestros días, por D. Manuel Angelon, tres tomos encuadernados á la suiza 12 rs.
Historia de los franceses, desde la época de los galos hasta nuestros días, por Mr. Teófilo Lavalee, traducida de la última edición, por don Gregorio Amado Larrosa, ocho tomos encuadernados á la suiza 52 rs.
The adventures of Telemachus, 2 tomos, 4 rs.
Heures nouvelles, avec les Hymnes et les Proses pour tous les dimanches et fêtes de l'année, un tomo encuadernado 1 real.

Historia general de Inglaterra por Goldsmith, un tomo voluminoso, ilustrado con grabados 16 reales.
Historia de la Milicia Nacional desde su creacion hasta el desarme general de 1815, dos tomos foleo con láminas y grabados, 8 rs.
Abuelo Católico, obra adoptada al uso de las escuelas de enseñanza primaria, 2 rs.
Historia de España, ó sea compendio cronológico desde los tiempos más antiguos hasta nuestros días, nueve tomos 50 rs.
El trivio y el cuadrivio ó la nueva enciclopedia, el cómo, cuando y la razon de las cosas, un tomo 12 rs.
Novela de una muger, por Dumas hijo, adornada con ocho láminas 12 rs.
Nuevo nomenclator sagrado ó diccionario abreviado de todos los Santos del martirologio romano, por Bastús, segunda edicion, un tomo 16 rs.
Derrotero de las costas de España y Africa en el Mediterraneo que comprende desde el cabo de Creus hasta el golfo de Kolokitia en Europa y desde el golfo de Bugia hasta el de los árabes en Africa traducido y arreglado por D. Juan Doy y Carbonell, 10 rs.
Elementos de Historia natural por Salaeroux, obra adornada con 48 láminas, grabadas sobre acero, representando mas de cuatrocientos objetos, 12 rs.
El Rey, novela interesantísima del tiempo de Luis XIV, por Mad. Constanza Robert, un tomo 2 rs.
Los mil y un fantasmas por Alejandro Dumas, un tomo voluminoso 8 rs.
Memoria de los pobladores de Mallorca, después de la Conquista, por Bover, 2 rs.
Furió, diccionario de bellas artes, y de los hombres mas distinguidos en ellas, en esta provincia, 2 rs.
El Cordo de la Vila, por D. Pedro de A. Peña, 4 rs.
Lecciones en verso de la Historia de España desde su origen hasta los mas importantes sucesos de este siglo, un tomo 4 rs.
Historia del derecho romano por Gustavo Higo, un tomo en 4.º mayor de mas de 300 páginas, 4 rs.
Europa, la guerra de Africa y los partidos políticos de España, 1 real.
Nueva gramática inglesa en la que se esplican todas las dificultades de esta lengua, por Bergnes de las Casas, 8 rs.
El Evangelio del Pueblo por Alfonso Esquivros, 2 rs.
Las Fantasmas de Madrid y estalermos de la corte, obra donde se dan al público los errores y falacias del trato humano para precaucion de los

incautos, dos tomos de mas de ochocientas páginas en junto, 8 rs.
La Araucana, poema de Ercilla, con láminas dos tomos 16 rs.
Black, el capitán Richard y el Salteador, edicion y encuadernacion de lujo, 40 rs.
Diccionario geográfico-estadístico histórico de las Islas Filipinas, dedicado á S. M. el Rey por los MM. RR. PP. Misioneros Agustinos Calzados Fr. Manuel Buceta, comisario y procurador general de las misiones del Asia y Fr. Felipe Brabo, rector del colegio de Valladolid, dos tomos foleo encuadernados, con láminas 20 rs.
Biblioteca de procuradores y agentes de negocios judiciales, ó instruccion teórica-práctica de dichos funcionarios por Ribera, un tomo 4 rs.
Novelas variadas.—Un tomo en 4.º de 330 páginas que comprende lo siguiente: Eugilde de la Rocca, Una partida de Ajedrez, Una caza de elefantes, El africano en España, La Peltea, Carta de recomendacion, Máximas de varios autores, El cerrajero de Filadelfia, Dos meses de matrimonio, Un matrimonio de la mano izquierda, Estudios morales, Las mugeres en Italia, Los dos millonarios, La vieja doncella de Boston, Historia del drama, etc., etc., 4 rs.
Breves reflexiones sobre la fudole de la crisis porque están pasando los gobiernos y pueblos de Europa, por el Excmo. Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, 1 rs.
Un misterio, novela de Saint-Georges, en la cual figuran varios personajes de la corte de Napoleon I, 2 rs.
La Abeja, revista científica y literaria ilustrada, principalmente extractada de los buenos escritores alemanes por una sociedad literaria, tomos encuadernados á la suiza, 20 rs. cada uno.
Historia de Paris por Eugenio Monelaye, un tomo 1 rs.
Cartografía hispano-científica, ó sea los mapas españoles, en que representada á España bajo todas sus diferentes fases, por Torres Villegas, dos tomos encuadernados 20 rs.
Trilby ó el duende de Argail por Carlos No-dier seguido de Blanca e Isabel ó las dos amigas, un tomo 1 rs.
Manual de Algebra, por D. Fausto de la Vega, 1 rs.
Tratado de esgrima que comprende varias clases de esgrimas, obra adornada con 24 láminas 4 rs.
Simón de Nantua, ó el mercader forastero obra premiada en Francia como el mejor libro para la enseñanza del pueblo, un tomo 1 rs.
De la Democracia en América, con un examen de la democracia en los Estados Unidos y en Suiza, un tomo 8 rs.



Pizarro y el siglo XIX, novela histórica por D. Pablo Avelilla, un tomo 8.º mayor 2 rs.

La cuestión religiosa en 1854, colección de discursos pronunciados en la Asamblea española por varios diputados de las Cortes Constituyentes, un tomo 4 rs.

Bandera Tricolor 6 los tres días de Julio en París, escrita en francés por Augusto Richard, dos tomos con láminas 2 rs.

Historia de Inglaterra, puesta en castellano por don Antonio Rosales, 2 rs.

La Revolución de Julio en 1854, por Cristino Martos, obra adornada con diez láminas de circunstancias 4 rs.

Obras rimadas de Raimundo Lulio, escritas en idioma catalán provenzal publicadas por primera vez, con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguido de un glosario de voces antiguadas, por D. Gerónimo Rossello, un tomo a lámina 50 rs. y encuadernado a la suiza con dorados 60 rs.

Panorama óptico, histórico, artístico de las Baleares, un tomo tamaño marquilla con láminas 60 rs.

Discursos de D. José Amengual, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Palma, y gobernador de la mitra que fué en diferentes ocasiones, 6 tomos 8.º 20 rs.

Varones ilustres de Mallorca, obra adornada con más de cien retratos, y otros grabados en boj, intercalados en el texto, dos tomos 60 rs.

Raimundo Lulio, juzgado por sí mismo, o consideraciones críticas, científicas, comparativas sobre varias de las doctrinas que profesaba este iluminado doctor, según se lee en sus numerosos libros, por D. Bernardo Weyler y Layra, un tomo 20 rs.

Nobiliario Mallorquín, obra adornada con más de cuatrocientos escudos de armas, con el retrato de su autor D. Joaquín María Boyer. Esta obra de la cual quedan pocos ejemplares se venderá a precio convencional.

Biblioteca de escritores Baleares, por don Joaquín María Boyer, dos tomos en uno de 4500 páginas casi fóleo, 72 rs. rústica y 80 en encuadernado a la suiza. Se admiten suscripciones a esta obra a pagar en cuatro plazos dentro un año.

Lo Jolian de Maylorcha, por Gerónimo Rossello, maestro en Gay Saber, un tomo de poesías mallorquinas traducidas al castellano, 20 rs.

Diccionario de Antigüedades, por Ponzos y Boyer, 2 rs.

De la Perfección física y moral del hombre, o defensa de la vacuna, contra los principales cargos que le hace en Francia, el doctor Verde Delisle, considerándola como causa de la supuesta degeneración, física y moral del hombre, por Weyler, un tomo 2 rs.

Martin el Exposito, o memorias de un ayuda de cámara por Eugenio Sué, cinco tomos de buena impresión 14 rs. rústica y 20 en encuadernado.

Nouvelle methode pour apprendre a lire et a écrire une langue en six mois, 4 rs.

Cuentas hechas, útiles a toda clase de personas, sacadas de las obras de Barre, un tomo en pergamino 8 rs.

La Geografía Universal, según los más novísimos descubrimientos, tratados, balances comerciales, censos, e investigaciones, redactada en vista de las obras de Mateo Brun, Balbi, Minano, etc. refundida de la primera edición, y la parte correspondiente de España contiene hasta los pueblos de 1.000 habitantes, dos tomos 16 rs.

El Vizconde de Bragelonne, por Alejandro Dumas, edición ilustrada con multitud de grabados, 20 rs.

Origen, épocas y progresos del Teatro español, discurso histórico al que acompaña un resumen de los espectáculos, fiestas, y recios que desde la más remota antigüedad se usaron entre las naciones más célebres, y un compendio de la Historia general de los teatros hasta la era presente, 4 rs.

El Príncipe de Maquiavelo, 3 rs.

Lo Brot d'achs, per Francesch Pelay Britz, un tomo 10 rs.

Lo libre de les dones é de concells molt profitosos y saludables així pera regiment y ordre de ben viure, com pera augmentar la devoció a la puritat de la Concepció de la Sacratissima verge María, fet per lo magnífich mestre Jaume Roig, donat novament a llum segons la edició de 1755 per Francesch Pelay Britz, 10 rs.

Historia de la Revolución de la República Romana, por Vertot, puesta al castellano para uso de la juventud estudiosa, dos tomos 2 rs.

Nueva gramática griega, compuesta con presencia de las que han publicado los más célebres helenistas de Europa, por D. A. Bergués de las Casas, un tomo 12 rs.

Un demócrata alemán, novela original de D. Juan Reynés y Ferrer, un tomo 4 rs.

Destrucción de Pollentia, antigua capital de Mallorca, y sitio que ocupó durante la dominación romana por D. Juan Reynés y Ferrer, un tomo 8 rs.

La huérfana de Barcelona, novela original de D. Francisco María Servera, relacionada con los sucesos de Barcelona de 1845, tiene un grande interés, 8 rs.

Doña Luz la de Toledo, novela histórica original de D. Francisco M.ª Servera, en las que están descritas las maldades de Sisberto, arzobispo de Toledo, dos tomos 4.º 16 rs.

Pública de D. Francisco Martínez de la Rosa, con sus anotaciones más correctas que de esta obra se han publicado hasta el día, un tomo 4 reales.

Topografía físico-médica de las islas Baleares y en particular de la de Mallorca, por D. Bernardo Weyler y Layra, un tomo 24 rs.

Nuevo Robinson, historia moral, reducida a diálogos para instrucción y entretenimiento de niños y jóvenes de ambos sexos, dos tomos con láminas 4 rs.

Historia de Portugal, adornada con más de 50 láminas en acero, 24 rs.

Historie des Antiquités de la ville de Nismes, et de ses environs, un tomo con láminas 10 reales.

Les aventures de Télémaque, fils d'Ulysse, dos tomos 2 rs.

Historia religiosa, monarchique, militaire et littéraire de la Revolution française de l'empire et de la Restauration, depuis la premiere assemblée des notables en 1787 jusqu'au bout de 1850, 12 rs.

Manual geográfico o compendio de la geografía universal, por uso de las escuelas y colegios per Illanga, 2 rs.

Historia del derecho español por Sannpere, nueva edición, continuada hasta nuestros días por jurisperitos distinguidos, un tomo 4 rs.

Historia descriptiva y médica del cólera morbo asiático que invadió en 1854 la ciudad de Barcelona, y algunos pueblos de su provincia, 2 reales.

Memoria en que se manifiestan los hechos más gloriosos de la milicia, sacra y militar orden de San Juan de Jerusalem, sus privilegios apotólicos y reales, su importancia y necesidad de su restablecimiento, escrita por Fray D. Francisco Pardo de Terán y D. Joaquín M.ª Boyer, un tomo 2 rs.

Compendio de la Historia Universal hasta 1852, por Weber, traducida al castellano, 4 tomos 24 rs.

Historia de Aragón por D. Braulio Foz, 5 tomos 10 rs.

Producciones escogidas de D. Manuel de Cabanyes, un tomo 4 rs.

Historia de la decadencia y ruina del Imperio Romano por Eduardo Gibbon, traducida del inglés, 4 tomos rústica 50 rs.

El Ciprés, consideraciones sobre este árbol, medio real.

La Iglesia y el Estado ó el Gobierno y el Papa, por D. Francisco de Pou, 1 real.

Gusno elemental de lengua española, 4 rs.

Annuaire du Cosmos, 5.º y 4.º année, 4 reales cada uno.

De Jesu-Christi Ecclesia tractatus, auctore Illmo. D. Felice Amat, Archiepiscopo Palmyrensi, dos tomos 16 rs.

Institutiones Philosophiae ad usum seminarii episcopalis, barcinonensis, edita a Felice Amat, Logica, Metafisica, Física general y Física particular, 24 rs.

Justicia criminal de Inglaterra, su administración y espíritu del sistema gubernativo inglés, un tomo 2 rs.

Poesías de Joaquín Viol, con un prólogo de Guillermo Forteza, 8 rs.

Doña Elvira de Belloch, drama en cinco actos y en verso por D. Francisco M.ª Servera, 1 rs.

Eliazer y Nephthaly, novela traducida del hebreo al francés y vertida al español, 1 real.

Album pintoresco universal adornado con exquisitas láminas intercaladas en el texto, colección de artículos de ciencias de obras europeas y escritores españoles, 5 tomos 50 rs.

Apuntes topográficos sobre la parte del Imperio Marroquí que ha sido teatro de la última guerra con España, por D. Fernando Vialer, 2 rs.

Compendio de mitología y de la metamorfosis de Ovidio, con un extracto de la historia romana para uso de los estudiantes de retórica, por D. Rafael Reinés, 4 rs.

Concordancia entre el Código civil francés y los estrangeros, 10 rs.

Compendio de urbanidad cristiana, redactado en forma de diálogo, para uso de los niños y civildad de la mesa, 4 rs.

Diccionario español francés, por S. H. Blanc, 20 rs.

Diccionario español inglés por el mismo, 20 reales.

De la Administración de la Justicia criminal en Inglaterra, por M. Goffu, 2 rs.

El Compadre Mateo ó batarrillo del Espíritu humano, dos tomos con láminas, 10 rs.

El Ciudadano Polodoro y su hija Laura, comedia en 5 actos, por D. José M.ª Martínez, 1 rs.

Guía del soldado, para enseñar y aprender a leer en poco tiempo, 2 rs.

Historia de 10 años ó sea de la revolución de 1850 y de sus consecuencias en Francia y fuera de ella por Luis Blanch, 12 rs.

Memoria histórica de lo ocurrido en Felanitx, en 31 marzo 1814, 4 rs.

La Gaudula, poema por J. Ponzos, 2 rs.

Leves penales del Tresillo, 2 rs.

Los siete pecados capitales, por Eugenio Sué, siete tomos, 28 rs.

Le Nouveau parait serurier, que contiene varios modelos de barandillas para jardines, tumbas, balcones, escaleras, etc., 20 rs.

Manual de constructeur en tout genre, tratado de arquitectura con láminas y planos de arquitectura, ebanistería, etc. etc. propio para maestros de obras y constructores de instrumentos de música, un tomo en 4.º 20 rs.

Dios lo quiere, por el Vizconde de Arincourt, 2 rs.

El Pueblo y el Trono por Fernando Garrido, 1 real.

El Capitán Barcelo, ó el audaz vence a la intriga, drama en tres actos, y en verso original de D. Antonio Martínez, 2 rs.

Espartero y la Revolución por Fernando Garrido, 4 reales.

Un día de revolución, por Fernando Garrido, 1 real.

Nuevo y completo manual del mejoramiento de los vinos, 8 rs.

Principios de aritmética y del sistema métrico decimal, por Vila, un real.

Manual de Algebra, por Fausto de la Vega, 2 reales.

Manuel du fabricant d'etoffes imprimées et du fabricant de papiers peints, 4 rs.

Nouveau traité de Menuiserie, para uso de

ebanistas con 40 planchas representando varias construcciones, 20 rs.

Le Vignole des Charpentiers, 58 laminas para carpinteros que representan diferentes construcciones, 20 rs.

La Moral social y deberes del Estado y de los ciudadanos en todo cuanto tiene relacion con la propiedad, la familia, la educacion, la libertad, la igualdad, la organizacion del poder legislativo, la organizacion del poder judicial, la igualdad interna y externa por Adolfo Garnier, 4 rs.

Política y Agricultura dedicada a la clase media, 4 rs.

Poesias mallorquinas que tracen de el nache ment, vida, amor y pasio de Jesu-Christ, nuestro Señor, compost per Miguel Esteve, 4 rs.

Tratado de las relaciones internacionales de España, 7 tomos pronunciadas en el Ateneo de Madrid por Gody, 4 rs.

Corona fúnebre en honor de la Exma. Señora D.ª María de la Piedad Roca de Togores, duquesa de Frias y de Uceda, marquesa de Nivea etc. un tomo, 4 rs.

El amigo de la Infancia ó cuentos extraídos de las obras de Mr. Beugin, 1 tomo, 4 rs.

Historia de la Casa Real de Mallorca y noticia de las monedas propias de esta isla, por D. Joaquín María Boyer, un tomo con laminas 16 rs.

Tratado completo de fisica por Despretz, dos tomos 4 con laminas encuadernados, 16 rs.

Teoría de las penas y de las recompensas, obra sacada de los manuscritos de Bentham, dos tomos 4, encuadernados, 16 rs.

Clarín patriótico ó sea discurso político filosófico, sobre los arboles de la incertidumbre y equidad, 4 real.

Derechos y deberes de los jurados, un tomo 4 real.

Ideas primarias, acerca de los números, por Vallejo, 2 rs.

Tablas para utilidad de los principiantes sacados del tratado de Aritmética por D. Cayetano Riera, 12 real.

El Pintor de Salsbourg, 1 real.

Los Placeres de la mesa ó el arte de comer, 2 reales.

Calendario musical para 1859, 2 rs.

La primera comunión, Axcl. por Isaias Teguer, 2 rs.

Cartas de Abelardo y Eloisa, en prosa y verso y laminas, 2 reales.

Ordinario de la misa, con ocho laminas finas, un tomo encuadernado 2 rs.

Objetos para flores.

CUADERNOS ILUSTRADOS CON PRECIOSOS GRABADOS.

OBRAS DE JULIO VERNE.

Los hijos del capitán Gran en la Australia, 5 reales.

De la tierra á la luna, 4 rs.

Veinte mil leguas de viaje submarino, 6 rs.

El Doctor Ox, 4 rs.

La Vuelta al Mundo en ochenta dias, 6 rs.

La Isla misteriosa, 6 rs.

El Chanceller, 5 rs.

El País de las pieles, 6 rs.

OBRAS DE EDUARDO LABOULAYE.

París en América, 3 rs.

El Principe perro, 3 rs.

OBRAS DE GUSTAVO AYMARD.

Los tranperos del Arkansas, 5 rs.

El blanco y el negro, 5 rs.

Cannela, 5 rs.

Corazon leal, 5 rs.

Bata blanca, 5 rs.

El Explorador, 5 rs.

El Bisonte blanco, 5 rs.

Los Esclavos del Missouri, 5 rs.

OBRAS DEL CAPITAN MAYNE-REID.

La Bahía de Hudson, 5 rs.

Los bosques del Missisipi, 5 rs.

Las llanuras de Tejas, 5 rs.

La Cuarterona, 5 rs.

Eugenio de Hanteville, 5 rs.

La hermana perdida, 5 rs.

El tiro mortal, 2 rs.

El dedo del destino, 5 rs.

La jornada de la muerte, 5 rs.

Los cazadores de cabelleras, 5 rs.

El guante blanco, 5 rs.

El capitán Searche, 5 rs.

El sinete sin cabeza, 5 rs.

BIBLIOTECA DE EL PLUS ULTRA.

Los Filibusteros, 4 rs.

Un Oasis, 4 rs.

Los Gambucinos, 4 rs.

Maria Verdier, 4 rs.

Los Piratas del Atlantico, 4 rs.

Los Aventureros, 4 rs.

Debajo del Mar, 4 rs.

EL CARDENAL ALBERONI.

interesantísima novela original del fecundo escritor mallorquín D. Francisco María Serveya adornada con seis primorosas laminas, 12 rs.

Esta novela anunciada pomposamente por suscripción a UN CUARTO la entrega de ocho páginas costaría al menos 16 rs. Nosotros la vendemos por 12 rs. Última expresión de la Batatura.

FABULAS ESCOGIDAS DE IRIARTE Y SAMANIEGO.

estradas de la ediciones, mas correctas y adicionadas con varias poesias de difícil lectura para el uso de las escuelas primarias, tercera edición aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomo encuadernado en cartón de 160 páginas. Precio DOS reales. Laminas considerables al por mayor.

Esta colección de fabulas, como libro de lectura en las escuelas de instruccion primaria, se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ningun otro mas útil y provechoso á la buena infancia. Edición esmerada.

¡GANGA!

LIBRETOS DE OPERA

TRADUCIDOS AL CASTELLANO.

La Gazza ladra. — Faust. — Vittore Pisani. — Marta. — La Favorita. — Otelo. — El Hebreo. — Carlo di Borgogna. — Ensayo de una ópera seria. — Norma. — Un baile de máscaras. — Stiffelio. — Lucrecia Borgia. — Los Hugonotes. — I duo Foscarli. — La Sonambula. — Saffo. — Los Pirritanos. — Guillermo Tell. — Los salteadores. — Macbeth. — Poltuto. — Aroldo. — Hernani. — Roberto el Diabolo. — Cristóbal Colon. — Belisario. — I Lombardi. — Crispin eta Comare. — Nabucodonosor. — Linda di Chamounix. — Lucia. — Rigoletto. — Traviata. — Maria di Rohan.

Precio de un librito cualquiera, 4 rs. — Idem de media docena á escoger, 18 rs. — Idem de una docena á elegir, 24 rs. — Una colección de todos los títulos existentes á real cada ejemplar.

GRAMATICA de la LENGUA MALLORQUINA

con sus correspondencias á la castellana, por el doctor D. JUAN JOSÉ AMENGUAL, abogado de ilustre colegio de la ciudad de Palma. — Segunda edición corregida y aumentada, un tomo 16 rs.

ALBUM ARTISTICO DE MALLORCA,

colección fotografica de los objetos mas notables por su valor artistico ó historico que se conservan en esta isla, publicado por D. Bartolomé Ferrá, profesor de arquitectura y por D. Julio Virente, fotógrafo, socios de la Academia de Bellas Artes de Palma. Este album contiene 50 laminas y unas 80 páginas de texto, de tamaño óleo, buen papel y esmerada impresión. Encuadernado con cubierta de percalina sobredorada constituye un rico variado surtido al alcance de todos los artistas y aficionados, 180 reales.

POETAS BALEARES.

— SIGLOS XVI Y XVII. — Poesias castellanas publicadas con una noticia biografica por Gerónimo Rosselló. Primera serie. — Jaime de Oleza y Sant Martí, Antonio Guah, Diego Dezelpés, Jaime Pujol y Nicolás Mellinas. — Un tomo 8.º mayor de unas 400 páginas (12 rs.) con 50 laminas de un tamaño de 12 centímetros de anchura y 10 de altura.

POETAS BALEARES.

— SIGLO XIX. — Poesias de autores vivos, publicadas en catalán, premiadas la mayor parte en los juegos florales de Barcelona, y publicadas con noticias biograficas y una traducción castellana. — Serie única. — Gerónimo Rosselló, Mariano Aguiló, José Luis Pons, Guillermo Forteza, Victoria Peña, Tomás Aguiló, Miguel Victoriano Amer, Miguel Zavaleta, Pedro Peña, Ramon Picó, Gabriel Maura, Tomás Forteza, Bartolomé Ferrá, José Tarongi, Mateo Obrador, Gerónimo Forteza, Manuela de los Herreros, Margarita Gaimari y Jaime Sancho. — Un tomo 8.º mayor de unas 700 páginas, 16 rs.

EL SARRACOSSANO.

Calendari Mallorquí y Castelló (distingue en duas llengües) calculat á s'observatori de Sarracó, per los anys de 1870, 1871, 1872. Arreglad de modo y manera que serveix per tots los pobles de Mallorca y forá Mallorca, revisad per una comissió especial de diferents membres é individuos que pertenexon á diferents junts, cossos, academias, corporacions y societats d'aquestas illas y del continent; aummentad ab una multitud de notas biografico-musicals, extractos numismaticos, episodis de terapèutica, documents á la papillot, comentaris anti-diluvians, articles emphyreumatichs y altres herbas, del mes notables autors, escriptors y publicistas de sa nostra época contemporaneos del dia, en vers y en prosa, é ilustrad ab dos gravats demunt marés, dels principals artistas francesos de aquesta capital y mallorquins residents al estranger, etc. — 4 reals es tres calendaris junts; 2 reals cada un per separat.

ESCENAS BALEARES

POR ANTONIO FRATES Y SUREDA.

LOS DOS AMORES.

UN DESTAJO A MEDIA NOCHE — LAS MEJORAS.

Dos Pesetas en toda España. Un tomo de 532 páginas, esmerada impresión, en 8.º prolongado. Véndese en todas las imprentas y librerías de esta capital.

OTROS LIBROS Y VARIOS OBJETOS DE UTILIDAD.

LIBROS PARA PREMIOS.

«Biografía infantil», galería de hombres célebres. Cuadros bosquejados por D. Cayetano Vidal y Valenciano, D. Cecilio Navarro, D. Julian Bastinos, y otros. Ilustrados con 100 grabados, 24 reales.

«Biografía infantil ó sea la niñez de algunos grandes hombres» por D. Joaquín Roca y Cornet, adornada con 13 retratos, 8 rs.

«Cuentos americanos» por Julian Bastinos, adornado con láminas, tomo I, 6 rs.

«Cuentos orientales» por id., tomo II, 6 rs.

«Año evangélico para las niñas ó los evangelios explicados y comentados al alcance de la infancia», libro apropiado para leer en las escuelas los sábados por la tarde para la explicación del día siguiente, por D.ª Pilar Pascual de Sanjuan, 18 rs.

«La Moral de la historia» colección de cuadros históricos con su aplicación moral al alcance de los niños, por D.ª Pilar Pascual de Sanjuan, 6 rs.

«Flores del cielo» la doctrina cristiana explicada á los niños, por D.ª Pilar Pascual de Sanjuan, ilustrada con 56 láminas, 10 rs.

«Los Albores de la vida» obra dedicada á las niñas, por D.ª Pilar Pascual de Sanjuan, adornada con láminas, 8 rs.

«La comedia infantil» de Luis Ratisbone obra coronada por la Academia francesa, ilustrada con 12 grabados, 6 rs.

«La Mitología contada á los niños ó historia de los grandes hombres de la Grecia» por Fernan Caballero, obra ilustrada con 100 grabados, 8 reales.

«Historia de la vida», hechos y astucias del rústico Bertoldo, 9 rs.

«El Pensil de la niñez» biblioteca destinada al desarrollo moral de los niños de uno y otro sexo, por D. Luis Puig y Sevall y D. Julian Lopez Catalan, 4 rs.

Todos estos libros tienen elegantes encuadernaciones en percalina con dorados y otros en cubierta charolada con dibujos de colores.

DEVOCIONARIOS DE LUJO

con Semana Santa para regalos de boda y bautizos, en búfalo con incrustaciones de nacar; carey fino y carey de la India, con incrustaciones de plata y oro, marfil con miniatura y esculpido; nacar con miniatura sobre porcelana; id. esculpido con relieves; id. con adornos de plata fina. Entre ellos los siguientes:

«El Diamante del Cristiano», devocionario completo nuevamente revisado que contiene las horas divinas, el ejercicio cotidiano, máximas de Santa Teresa, Semana de oración, Ordinario de la misa y ejercicios para antes y después de la confesión y comunión.

«La Mujer Católica», devocionario que contiene las horas divinas y casi las mismas oraciones del anterior.

«Nuevo Eucologio Español», compuesto y arreglado según el breviario y misal aprobado por la autoridad eclesiástica.

«Pequeño Eucologio Romano», devocionario compuesto y aprobado como «El Eucologio Español» pero en tamaño más reducido.

«Novísimo Eucologio Romano» el más completo de todos los devocionarios.

«Ancora del cristiano», manual que suministra á los párrocos abundantes medios para satisfacer la parroquia y guía para conducir á los fieles por el camino de la verdadera perfección.

«Diamante Divino y Semana Santa» con todos los divinos oficios.

«Guía del Cristiano y Luz Divina», uno y

otro con letra muy grande propios para las personas de cierta edad, ó para las que padecen de la vista, contienen distintas prácticas religiosas para casa y para la Iglesia, ejercicio Cotidiano y Semana Santa.

«Joyel de la niña cristiana, Angel de la Infancia y Azucena», pequeños devocionarios para primera comunión.

Hay además un abundante surtido de devocionarios económicos propios para todos los días del año cuya clasificación, sería muy estensa.

PAPELERÍA.

Muchas son las clases que se fabrican de papeles para distintos usos, y las que tenemos en nuestro establecimiento pueden satisfacer todas las necesidades.

Papeles para cartas tanto de lujo como económicos; todos satinados desde 4 rs. hasta precios elevados. En tamaños los hay español, medio holandés y holandés, empleándose este último generalmente para cartas de comercio, del cual hay varias clases de distintos gruesos: blanco y azul, cuadros y cuadritos, rayado y festonado, tanto á la tinta como á la pasta, blanco vitela corte dorado, llamado ministro, y también de luto para el comercio.

El medio holandés, llamado vulgarmente tamaño francés, es el que se emplea para cartas familiares y lo hay de las mencionadas anteriores clases, ondulado, varillado, filigranado muy fuerte y en colores extremadamente delgado, canto dorado, vitela, é inglés liso y verde.

Papeles calados, idem dorados y con paisajes de colores, con orla solamente para felicitaciones, cartas de amor ó cosas análogas. Sobres adecuados á cuantas clases de papel se han mencionado habiendo entre ellos una clase tan sumamente económica en que 100 sobres solo valen UN REAL.

Papeles de tina para oficinas á varios precios. Papeles ordinarios de colores. Papel continuo para envolver, excelente para confiteros, chocolateros y otras industrias á 18 rs. resma. Papeles de jaspe, chagrin y otras varias é innumerables clases.

Carteras de escritorio.

Surtido de todos tamaños; negras, negras con filete dorado, doradas de uno y dos matices, y hule mate que es la clase de mas duracion. Pupitres con tintero y cerradura habiendo entre ellos de cortas dimensiones apropiado para viaje.

Contaplumas y Raspadores.

De unos y otros se puede escoger entre los de hueso, concha, búfalo y nacar; de una, dos y cuatro hojas los contaplumas.

Plumas de acero.

Es imposible anotar las distintas clases de plumas por la gran variedad de las mismas en las que hay hasta el módico precio de 5 rs. caja, hasta 10 rs. pluma. Después de hacer mención de las litográficas se pueden citar como las mejores las de Blazy, Perry, Humboldt, Gillett, Parisiennes, Eguren y otras no menos útiles para el carácter español é inglés.

Plumas de ave

gruesas y delgadas, cortadas y sin cortar y puestas en cajitas la clase que vulgarmente se llama de pico de ave.

Portaplumas variados.

Ordinarios de madera y metal, de hueso, marfil, nacar, puercos espin, ébano y con raspador.

Portaplumes ó lapiceros móviles de uno y dos colores tanto para carteras como de bolsillo.

Surtido de vitelas blancas y de colores

para dibujo, de todos tamaños y pudiendo cortarse de la medida que se quiera. Inglesas finas de Watman, bristol blanco y colores, tela inglesa superior, papel vegetal, papel cuadrícula y Pelés de una, dos y tres tintas.

Papeles de colores para embalar y marca mayor para envolver.

Tinta para escribir y sellar

morada ó violeta, negra, azul, encarnada, negra inglesa, trasmisible, para marcar ropa y verde para sellar.

LACRE encarnado y de colores en barras sueltas y en cajitas con mecha y sin ella.

OBLEAS en panes y cortadas en cajitas.

ARENILLA negra y de colores, tinta china, pastillas de goma para borrar lapiz y tinta, idem en forma de lapicero, cola de boca, grasilla ó sandaraca para usar después de raspado el papel, cajitas de hoja de lata con útiles para sellar, prensa papeles, cuchillos para cortar papel, salvaderas de cristal, porcelana y de madera. Tinteros de metal con resorte para bolsillo ó viaje.

ESCRIBANIAS de hierro con timbre y sin él, id. con pie de madera barnizada desde las mas económicas ó sean desde 6 rs. á 180 id.

Lapiceros

de Faber, ordinarios, finos y entrefinos de todos números, Cachex y de colores, redondeles de hueso para cortar las plumas, vasos para colorarlas y botecitos de porcelana con cepillo para las mismas, reglas y cuadradillos de madera, id. corte de latón, id. con medida métrica, idem de metal colección de cuatro medidas distintas uno dentro del otro, tigras de escritorio, compases sueltos y con piezas y pequeños estuches matemáticos, Juegos de aduana.

ESTAMPITAS finas y ordinarias, doradas grandes y pequeñas, caídas para devocionario, y premios, felicitaciones, y targetas de visita.

LIBRITOS de memoria y carteras de bolsillo y gomas sueltas con broché para las mismas.

Objetos para flores.

A mas de las hojas de tela, papel, crespón, semillas, papel, cálices, capullos, alambre, musgo, y cuanto se necesita para la confección de las mismas, se encontrará un buen surtido de ramos finos y ordinarios, para adornos de cabeza y sombreros, plumas verdes rizadas y troncos de goma especialmente para jardineras.

Libros rayados y en blanco.

Grandioso surtido de todas clases, plaguetas 4.ª y folio de 50 y 100 hojas, rayadas y blancas; libros en 4.ª y folio blancos, rayados sencillos, dobles, copiadores, diario y mayor, etc.; admitiéndose los encargos para libros de comercio especiales y de gran tamaño.

Tarjetas de visita y esquelas

hechas con hermosos y elegantes tipos, esmeradamente impresas. Esquelas y esquelas-tarjetas para participaciones de enlace, nacimientos y demas impresiones por complicadas que sean.

Artículos para escuelas.

Cartapacios, plaguetas, muestras escritas y sin escribir, tablas de cuentas, cartillas, doctrinas, surtido variado de libros de enseñanza, cuadernos de muestras, pizarras, etc. etc. Los maestros de escuela pueden hacer cualquier pedido que les será inmediatamente servido.

PALMA.—Imprenta de Pedro José Gelabert.

dos los designios que se han atribuido hasta el presente al príncipe Carlos y al señor Bratiano son muy exagerados. Rumania nada hace sin la venia de Berlín, y en Berlín se procede con mucha circunspección. Después de todo, es posible que se aproveche el momento en Bucharest para afianzar su situación y su independencia; la cosa sería muy natural, y es seguro que las declaraciones que haga en la cámara el señor Bratiano nos ilustrarán sobre este particular.

(«Crónica de Cataluña.»)

El negocio de doña Baldomera, que tanto ocupa la opinión pública, hasta el punto que el gobierno mismo se ha alarmado, tiene un precedente completamente igual en Alemania, precedente que tuvo solución ante los tribunales de aquel país.

Hace unos cuatro años una señora de unos 32 á 33 años, que vivía en Munich, muy devota y protegida por los curas, doña Adela Spitzeder, empezó á tomar pequeñas cantidades, prometiendo colocarlas al mismo interés ventajoso que su fortuna. Pronto se supo en Munich que doña Adela daba el 10 por 100 al mes y la gente del pueblo empezó á llevarla dinero.

Los periódicos la atacaron en seguida, pero su vida devota, sus relaciones con el clero y mas que todo, el 10 por 100 al mes que pagaba con regularidad, le prestaban tan buena reputación, que pronto el negocio tomó proporciones enormes y hasta los aldeanos de la alta montaña fueron á depositar su dinero en casa de doña Adela. Esta alquiló un palacio, tenía dos cajeros uno de ellos su amante, según se decía; cuatro caballos, muebles de lujo, cuadros de precio; palco en el teatro, etc.

Esta vida duraba ya año y medio, cuando hubo una alarma y la gente empezó á querer retirar su dinero. Doña Adela solo pudo pagar á los dos ó tres que se presentaron primero, y trató de escaparse, pero fué presa. El escándalo entonces fué grande. Durante el tiempo de los procedimientos judiciales, doña Adela protestó de su inocencia, manteniendo que su intención era pagar á todo el mundo; mas el procurador le probó que nunca trató ella siquiera de colocar el dinero que recibía en un negocio, y que sencillamente había pagado los intereses fabulosos de unos con el dinero que diariamente le traían otros. La venta de los muebles, cuadros, etc., produjo muy poco y la gente perdió casi la totalidad de sus capitales.

Doña Adela Spitzeder fué condenada á tres años y medio de prisión, y hace apenas un mes que los periódicos han anunciado que había cumplido su pena y sido puesta en libertad.

La «Gaceta de Augsburgo» publicó en su tiempo todo el pleito en extenso; las sesiones fueron interesantísimas; y la mayor parte de los periódicos alemanes y extranjeros enviaron un corresponsal á Munich mientras duró la causa.

Hemos oído asegurar que el señor ministro de Gracia y Justicia ha ordenado que se proceda desde luego á formar causa judicial contra la casa de imposiciones de doña Baldomera, fundándose, entre otras consideraciones, en las de no haberse querido exhibir por esta señora al delegado del gobierno los libros de caja ni la autorización marital que tenga para contratar.

La detención del correo que debía salir para Cuba el día 10, tiene por objeto llevar á aquella isla diez millones de reales con destino á las necesidades del ejército, cantidad que ha facilitado el Banco de España en oro á la sociedad del empréstito de Cuba, como hace pocos días proporcionó igual suma con el mismo destino.

La cuestión pendiente con Francia acerca de la extradición de Rosa Samaniego, será objeto de una interpelación por parte de un diputado constitucional.

(«Diario Español.»)

Filadelfia 5 Noviembre.—El lunes 30 de octubre 1200 indios stoux en actitud hostil atacaron la aldea de los Shoshunes, de 200 cabanas, amigos de los blancos, y situados en Point-de-Rock Wyoming. Casi todos los shoshunes fueron asesinados. En Arteais, Mississipi, un meeting político que se celebró el miércoles terminó en pelea, siendo heridos seis negros; uno de ellos mortalmente. Las tropas aparecieron en seguida y contuvieron el desorden.

Los demócratas hicieron las demostraciones finales de su campaña en la ciudad de Nueva York el martes por la noche. Pronunciáronse discursos en Tammany-Hall, y desde seis tablas en Broadway, Avenida, Catorce y Union-Square, calculándose los oyentes en unos cien mil. Una procesion con antorchas en la que tomaron parte 50 000 personas siguió á los discursos, y fué mas allá de Everetz-homechazta despues de media noche. M. Tilden la revistó desde el balcon de su casa; incluyóse entre los festejos un brillante castillo de fuegos artificiales.

PARIS 9 DE NOVIEMBRE.

El «Nord» de Bruselas dice que son erróneos los rumores relativos al desistimiento del proyecto de conferencia. La Rusia especialmente insiste en la apertura próxima de deliberaciones en Constantinopla entre los representantes de las potencias sobre la base de las proposiciones de Inglaterra. El gabinete ruso ha invitado á las cinco potencias á enviar instrucciones á sus embajadores, y sostendrá enérgicamente una lata autonomía administrativa de la Bosnia, la Herzegovina y la Bulgaria con garantías eficaces y bajo la intervencion de las potencias.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Roma 7 de noviembre.—Son aventurados los rumores que corren sobre designación del sucesor del cardenal Antonelli, pues que el Papa no ha manifestado aun su intención sobre este asunto.

Roma 7 de noviembre.—He aquí los resultados definitivos de las elecciones: progresistas, 269; moderados, 56.

Ha de procederse á segundas elecciones en 165 colegios electorales. Los progresistas tienen mayoría en 130 de ellos y los moderados en 45.

Ha llegado el cardenal Deschamps, arzobispo de Malinas.

Bruselas 7 de noviembre.—El «Nord» publica un artículo en que hace notar que Rusia, al enviar su «ultimatum» no se ha separado del acuerdo que existe entre ella y las tres potencias del Norte; y añade que la continuación de las hostilidades al principio del armisticio podía acarrear dificultades, pero que no duda que quedarán solventadas, y que las potencias impedirán á los turcos que devasten los distritos de Servia ocupados por ellos.

El mismo periódico, hablando de la noticia dada por el «Morning Post» de que las potencias deberán comprometerse á no aprovecharse de la proyectada conferencia para engrandecer su respectivo territorio, opina que es inútil esta presunción por cuanto no existe la mas mínima desconfianza entre las potencias.

El «Nord» no cree que Rusia y Turquía entren en negociaciones directas.

París 8 de noviembre.—El príncipe imperial ha escrito á M. Rouher dando su aprobación á la línea

de conducta del periódico la «Nation» y declarando que la política bonapartista es muy distinta de la de los conservadores reaccionarios.

Inglaterra ha botado al agua cuatro buques acorazados.

Crónica Local.

Con la llegada á las aguas de Cuba de las fragatas y vapores de la marina Real que conducen algunos de los batallones expedicionarios, va á reunirse en la Habana un respetable número de buques de la armada nacional. Se encontrarán allí las fragatas blindadas «Zaragoza» y «Arapiles»; las de hélice «Gerona», «Villa de Madrid», «Navas de Tolosa» y «Concepcion»; la corbeta de hélice «Tornado», la de ruedas «Isabel la Católica» y los avisos blindados de nueva construcción «Fernando el Católico», «Barcáiztegui» y «Jorge Juan»; los vapores «Churruca», «Magallaner», «Hernán Cortés», «Pizarro», «Guadiana», «Don Juan de Austria», «Leon», «San Antonio» y algunos cañoneros. Además, se reunirá una flota de vapores de gran calado que la formarán los vapores «Habana», «Guipúzcoa», «Gijón», «Diego», «Antonio Lopez», «España», «Alfonso XII», «Santander», «Emiliano», «Comillas», «Pasajes», «Santiago», «Puerto Rico», «Francolí», «Ter», «Coruña», «Ciudad Condal» y «Mendez Nuñez.» Todos estos vapores son de la matrícula de Barcelona, excepto el «Diego» que es de la de Santander y el «Emiliano» que arbola la de Bilbao.

* *

Por un descuido involuntario se dejó de incluir en nuestro número de ayer el estenso catálogo de libros que dijimos se repartía. Con el presente subsanamos la falta en que incurrimos.

* *

Segun se dice van recorriendo por las noches las casas de esta ciudad dos mugeres mal ropadas y desconocidas. Como se viene comentando el sistema que llevan de implorar la caridad, bueno sería se procurara averiguar quienes son ellas, pues se presume llevan intenciones *non sanctas*.

* *

Se nos manifiesta hagames público que todos los domingos y dias festivos á las 8 y cuarto de la mañana se celebrará una misa rezada en la iglesia de San Pedro inmediata á nuestro puerto. La primera será el domingo próximo.

* *

El próximo domingo se pondrá en escena en nuestro teatro la ópera titulada «Faust.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'30 t.

Mahón 17.—8'25 m.

En el Congreso se discute la ley municipal y en el Senado el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Seis ejércitos rusos se han formado en las fronteras de Turquía.

Interior, 12'15.

Exterior, 12'75.

Bonos, 59'05.

Variedades.

RECUERDOS DE FILIPINAS.

De como yo, siendo gobernador, metí en la cárcel á un Rey.

(Conclusion.)

—No me lo pongo, señor; perdone V. S., es malo.

Y sin más ni más se colocó la levita, encima de ésta el chaleco, y por último el pantalón, cuyo color encarnado le produjo grandísimo regocijo.

—¿Y las botas?—le dije.

—Eso tampoco, señor. El pié libre, libre. Es mejor.

Supuse que mi rey no se habria visto jamás en un espejo, y sin decirle nada le conduje á la sala donde tenia uno de grande y magnífica luna. Cuando se vió en él contrajo fuertemente las cejas, púsose grave y dió un salto para atrás; mas como siguiera contemplando su figura, acabó por reir con la candidez de un niño. Mirábase de frente, de lado, de una postura, de otra, ora alegre, ya sombrío, con el sombrero puesto, con el sombrero en la mano, y repitiendo sin cesar:—«¡Yo, yo; el rey, el rey!»

—Vamos, le dije acercándome á su real persona—¿no sería mejor que se pusiera V. la camisa, y encima de ésta el chaleco? Así va V. enseñando el pecho, y eso no está bien en un rey.

—Señor, está bien; perdone V. S.

Quando acabó de mirarse y remirarse dióme nuevamente las gracias, y por consejo mio fuése á visitar el pueblo y á lucir su ropa de máscara.

Y aquí empieza lo mejor del caso.

Al poner los piés en la calle, los muchachos, que no habian visto facha semejante, formaron detrás de él, con curiosidad primero, en son de burla al poco rato. Amostazado el rey que iba sólo dándose ínfulas de un verdadero monarca, volvió no pocas veces la cabeza y dirigió palabras de amenaza á los chiquillos. Estos no hicieron caso y empezaron á tirarles piedras.

Desde una ventana veíamos mi amigo y yo esta escena risible; y, en verdad, que no sabia que hacer, si dejar correr la burla ó mandar al gobernadorcillo que amparase el derecho incuestionable del monarca.

En esta perplejidad, los muchachos se atreven, al fin con el bueno del rey, y uno de ellos, andando sin producir ruido, acercóse á la víctima y de un papirotazo tirale el sombrero de copa; indignase el rey, arremete con los chicos, y á este quiero y á este no quiero dales á todos sendos cachetés y puntapiés. Acuden los civiles que están de guardia en el gobierno, castigan al pobre rey que no se dá cuenta de su infortunio, y promueve alboroto tal, que me ví en la necesidad de intervenir llamando á unos y á otros por poner término al desaguisado.

Uno de los guardias civiles, el que hubiera de ensañarse más con el rey, acompaña á este al presentarse á mí en justa queja contra el atropello que tan mal parada dejase su dignidad y aún sus costillas.

—Señor,—decía el rey,—este guardia me ha pegado y yo quiero que V. S. le castigue.

—Señor, decía á su vez el guardia,—el rey ha hecho sangre en la cara y en la cabeza á muchos chicos, y eso no está bien.

—Este guardia es indio y V. S. no debe creerlo—replicó el rey como si él no fuera tan indio como el guardia.

Testigo oculto del hecho, dile la razon al monarca, y reprendí fuertemente á su agresor; más el rey;

que no tuviera brios en la calle para vengarse del guardia, atrévesele delante de mí al ver que yo estaba de su parte; y sin encomendarse á Dios ni al diablo la emprende á bofetones y mordiscos con el guardia y da con él en tierra. Acudimos mi amigo y yo, y como notára que el guardia tenia gravemente herido un ojo, gracias á un terrible cachete del monarca, amonesté á este.

Incomódase el rey al oír mis palabras, tómalas por donde queman, y quitándose irritado la ropa que le regalé, déjala tirada en el suelo y sale á la calle tal y como su madre lo pariera, exclamando á grandes voces: «¡Al monte, al monte!»

Inmediatamente dije á un guardia que fuera tras él hasta alcanzarlo, y lo metiese por lo pronto en la cárcel, pues no era cosa de consentir semejante paseo paradisiaco por las calles del pueblo.

Una vez en la cárcel, el rey manifestó que queria verme.

Ordené que le llevaran el trage que abandonó enfurecido, y que fuese puesto en libertad.

Quando se presentó á mí el desgraciado no pudo ménos de reirse, y parecíame que habia comprendido su falta.

—Señor... me decía cándidamente poniendo sus manos sobre mis rodillas—el regalo de V. S. lo guardaré mucho tiempo.

—Lo celebraré; y para que vea V. que yo le aprecio, voy á darle además un sable muy bonito para que lo use V. en mi memoria y se haga respetar de los igorrotés.

Con efecto, descolgué de la pared de la oficina del Gobierno un enorme sable de caballería que estaba allí desde el tiempo de la conquista, y el bueno del monarca lo recibió con mas estima que al traje. Cinólo en el acto á la cintura, y despues de los saludos de ordenanza tomó el tole y fuése á los montes.

Hasta hace poco tiempo he conservado como baston de mérito verdadero un precioso junco, flexible como la seda, que el incomparable rey me dió en recuerdo de su amistad.—Francisco Cañamaque.

(«Iru-rat-bat.»)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Hugo Cartusiano obispo.

CULTOS.

CONTE DE MARIA.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en el Carmen.

Santo de mañana.

S. Máximo, obispo y santa Eufrasia, mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 13.

De Ciudadela en un dia pailebot «Caballo,» p. Martin Pons, con 6 trips. y ladrillos.

Id. el 16.

De Palma en 3 d. laud «Juanito,» p. Francisco Sitges, con 5 trips., 1 pas. y efectos.

Despachados el 16.

Para Palma con efectos pera. gta. «Anita,» c. D. Andrés Marroig, con 6 trips.

Entrados el 16.

De Palma en 2 d. javeque «Esperanza,» p. Miguel Landino, con 6 trips., vino y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 47 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 44 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 y 49 minutos de la madrugada. —Pónese á las 4 y 9 minutos de la tarde

Anuncios.

Subgobierno de Menorca.

Fomento.—Carreteras.—En virtud de lo dispuesto por el señor Gobernador Civil de esta provincia, el dia 30 del actual á las 12 de su mañana se celebrará la subasta para la adjudicacion de los acopios de piedra machacada con destino á la conservacion de la carretera de esta ciudad á Ciudadela en el corriente año económico, cuyo presupuesto de contrata asciende á 4052 pesetas 3 céntimos.

La subasta se celebrará en el dia y hora señalado, en el Gobierno de la provincia y en este Subgobierno, con arreglo á lo prevenido en la instruccion de 18 de marzo de 1852, hallándose en ámbos puntos de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto detallado y condiciones que han de regir en dicha subasta.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al modelo adjunto, debiendo consignar en metálico en las oficinas de Hacienda respectivas, el 1 p. del presupuesto de contrata, acompañándose al pliego de proposicion el documento que justifique haberse realizado dicho depósito; siendo preciso que los licitadores presenten su respectiva cédula de vecindad.

En el caso de que resulten dos ó mas proposiciones iguales se celebrará en el acto únicamente entre sus autores una segunda licitacion abierta en los términos prescritos en la citada Instruccion, fijándose la primera puja en 25 pesetas, quedando las demás á voluntad de los licitadores con tal que no bajen de 5 pesetas.

Los gastos de insercion de este anuncio en la «Gaceta» de Madrid y periódico de esta ciudad, será de cuenta del rematante.

Mahon 17 de Noviembre de 1876.—El Subgovernador, Antonio Castañeira.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N., vecino de..... enterado del anuncio publicado para la adjudicacion de los acopios de piedra machacada con destino á la carretera de Mahon á Ciudadela, y de los requisitos y condiciones que se exigen para el cumplimiento de este servicio, se compromete á tomar á su cargo los mencionados acopios con estricta sujecion á los expresados requisitos y condiciones por la cantidad de..... (aquí la cantidad en letra, advirtiendo será desechada toda proposicion en que así no se espese).

(Fecha y firma del proponente).

CANGE DE CUPONES

POR LÁMINAS DEFINITIVAS.

Se gestiona la conversion de cupones vencidos desde 1.º Enero de 1875 inclusos los de 1.º de Enero próximo, por láminas que han de devengar el interés de 2 p. , con la siguiente comision: 10 Rs. por el cange de valores hasta 2 mil reales; 20 por los que lleguen hasta 6.000; 30 hasta 10.000; 40 hasta 20.000; y 50 hasta 50.000.

Antonio Blanc.—Bastion 33.

Para vender.

Lo está al fabrica de jabon propiedad de la heredera de D. Bartolomé Taltavull (a) Bese.

Para su ajuste dirijirse calle del Cos de Gracia n.º 25.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.